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Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de 2017, no auditório do prédio 19, Campus II, reuniram-se os servidores do 1 
Departamento de Eletrônica e Biomédica (DEEB), com a seguinte pauta: a) Recomposição das comissões; b) Relatório de 2 
Encargos Didáticos e Acadêmicos de 2016. Estiveram presentes os professores e servidores técnicos administrativos: André 3 
Cunha da Silva, Anthony Chiaratti, Antônio Nogueira Starling, Ari Divino Soares, Arnaldo de Matos Gomes, Daniel Franco Leal , 4 
Daniela Legnani de Souza Wilken, David Mattos de Andrade Ávila, Danielle Mendonça Okamoto, Denny Daniel Collina, Enderson 5 
Neves Cruz, Francisco Ermelindo de Magalhães, Gustavo Alcântara Elias, Ivonilde de Oliveira Lelles, John Kennedy Schettino de 6 
Souza, Luciana Rita Nicácio,Luiz Augusto Rosas, Marcos Antônio da Silva Pinto, Marcus Tadeu Pinheiro Silva, Paulo Henrique 7 
dos Santos, Ramon Henriques de Souza, Rodrigo de Oliveira Pedrosa, Rosângela Fátima da Silva, Renato Zanetti, Tálita Saemi 8 
Payossim Sono, Waldir Eduardo Rapalo Júnior. A assembleia, convocada para início às 15:30 h, foi aberta às 15:55 h, após 9 
constatado o quorum regimentar, considerando um total de 26 professores e 4 TAE's efetivos no departamento. A Professora 10 
Danielle Mendonça Okamoto aceitou ser a relatora da ata da reunião a pedido do Professor Ari Divino Soares. Dando início à 11 
assembleia, o Professor Ari Divino Soares colocou a ata da última reunião para apreciação dos presentes. A Professora Luciana 12 
Rita Nicacio comunicou que seu nome estava na lista de presentes na assembleia passada, sendo que não havia participado da 13 
mesma. Após a apreciação, a ata foi aprovada por 19 votos a favor e seis abstenções, considerando a modificação solicitada 14 
pela Professora Luciana Rita Nicacio. Colocou-se a pauta da reunião em votação, sendo aprovada por unanimidade. Iniciando o 15 
primeiro item 2) Recomposição das Comissões: a) Comissão de Avaliação, o Professor Ari Divino Soares sugere que a 16 
comissão de avaliação permaneça com seus integrantes atuais para prosseguir com o excelente trabalho que vem 17 
desenvolvendo. O Professor Rubens Marcos dos Santos Filho sugere que demais professores também possam participar por 18 
meio de uma comissão temporária, que após votação sua sugestão foi incluída com aceitação unânime. No item b) Comissão 19 
Especial para elaboração de normas de afastamento dos TAE's, o TAE Ramon Henriques de Souza colocou em observação 20 
que todos os TAE's concordaram que os TAE's Ramon Henriques de Souza e André Cunha da Silva farão parte da Comissão 21 
Especial e propõe a entrada de mais dois professores. A assembleia aprovou, por unanimidade, a composição dessa Comissão 22 
com os seguintes membros: Professores Denny Daniel Collina, Enderson Neves Cruz e Marcos Antônio da Silva Pinto e TAE's 23 
Ramon Henriques de Souza e André Cunha da Silva. No item c) Comissão de Progressão Funcional, para compor esta 24 
comissão se apresentaram os seguintes Professores: Arnaldo de Matos Gomes (Membro Suplente), Danielle Mendonça 25 
Okamoto (Membro Suplente), Ivonilde de Oliveira Lelles (Titular), John Kennedy Schettino de Souza (Membro Suplente), Renato 26 
Zanetti (Titular) e Rodrigo de Oliveira Pedrosa (Titular). A assembleia aprovou a Comissão de Progressão Funcional por 27 
unanimidade. Dando prosseguimento, o Professor Ari Divino Soares informa da decisão da Diretoria Geral de transferir o Curso 28 
Técnico em Equipamentos Biomédicos e toda a sua estrutura já a partir de 2018 e que para a situação ser, segundo decisão da 29 
Coordenação de EBM tem que ser proveitosa. Nesse sentido foi instituída uma comissão que fará um estudo da situação e o 30 
apresentará para a referida diretoria, para decisão final. A intenção informada pelo Diretor Geral é criar espaços no Campus I 31 
para fins administrativos e expansão dos de graduação, criando-se outros ambientes como auditórios e laboratórios, caso ocorra 32 
à transferência de mais cursos técnicos para o Campus II. O Professor Denny Daniel Collina lembra sobre a carência de vagas 33 
no estacionamento do Campus II. O TAE Ramon Henriques de Souza, membro da Congregação, comenta sobre a análise 34 
quantitativa (visual) do número de vagas existentes e a rotatividade dos carros no Campus II, e que por meio deste registro serão 35 
tomadas as devidas providências, como por exemplo, efetuar rodízio de carros. O TAE reiterou que a Comissão tem 36 
conhecimento desta carência. O Professor Ari Divino Soares alertou sobre a necessidade de se realizar um planejamento 37 
cuidadoso dos cursos nos Campus I e II, a fim de evitar o deslocamento excessivo de alunos e servidores entre ambos os 38 
Campi. Em seguida o Professor Ari Divino Soares pôs em discussão o perfil do Departamento de Eletrônica e Biomédica. Ao 39 
realizar os relatórios de encargos por anos, observou que existem professores, tanto dos cursos de graduação quanto de pós-40 
graduação, que obtiveram sete mil pontos com orientações e pesquisas. E questiona sobre as atividades da rotina do 41 
Departamento não serem pontuadas da mesma forma, e cita a META. Sugere uma reflexão na forma de como o Departamento 42 
quer trabalhar com a ajuda de uma Comissão. O Professor Carlos Antônio Rennó faz uma reflexão sobre o curso técnico atual 43 
estar morrendo devido à carga horária ampla. Atualmente, ele tem observado que professores qualificados são mais exigentes e 44 
que a maioria dos alunos não está preparada para tais cobranças. Ele também mencionou que os alunos ao final do curso estão 45 
desmotivados e confusos, o que os leva a dedicar apenas às disciplinas do ENEM.  E sugere que estes conflitos sejam 46 
resolvidos.  Após muitas reflexões e questionamentos, o Professor Ari Divino Soares propõe reuniões todas às quintas-feiras 47 
para discutir este assunto de forma profunda. Ele se prontificou em presidi-las e convidou todos os membros interessados. 48 
Sugeriu também a inclusão do assunto discutido nas assembleias.  O Professor Gustavo Alcântara Elias sugere incluir o assunto 49 
ênfase para graduação nos assuntos a serem tratados nas reuniões de quinta-feira. O Professor Carlos Antônio Rennó se lembra 50 
da transformação do CEFET-PR para UTFPR. O Professor Marcos Tadeu Pinheiro Silva sugere que esta primeira reunião seja 51 
com a presença de todos os membros do Departamento e que se torne uma convocação geral com pauta única para depois se 52 
decidir os próximos passos. Assim, o Professor Ari Divino Soares deverá convocar reunião geral para tratar do assunto. Em 53 
seguida passa a palavra para a Comissão de Avaliação. O Professor Rubens Marcos dos Santos Filho, presidente da Comissão 54 
de Avaliação do DEEB, apresentou pareceres desta comissão e citou os erros cometidos e soluções no preenchimento do 55 
relatório de encargos didáticos e acadêmicos. Ele comentou que o Departamento irá concatenar todo o trabalho feito. O 56 
Professor Gustavo Alcântara Elias chamou a atenção que a assembleia deve justificar sobre as pendências dos professores com 57 
relação aos encargos didáticos e acadêmicos. Ele informou que esteve com o Professor Henrique Borges, chefe de Gabinete da 58 
Diretoria Geral, e expôs as aflições do Departamento e o mesmo pontuou que a tabela de pontos dos encargos didáticos e 59 
acadêmicos será revista. O Professor Ari Divino Soares comunicou que a assembleia do Departamento é responsável por decidir 60 



 

sobre a forma de compensação dos professores que não atingiram a pontuação mínima de 1.440 pontos (professores 40 h) ou 61 
720 pontos (professores 20 h). O Professor Rubens Marcos dos Santos Filho apresentou a tabela de comprovação dos encargos 62 
didáticos e acadêmicos dos professores, individualmente, apontando as ocorrências. O Professor Luiz Augusto Rosas sugere 63 
rever a pontuação sobre produção de vídeos já que apresenta mais de seis mil acessos na internet. Ao final, verificou-se que 64 
existem três professores com pendências: Airton José Porto, Carlos Antônio Rennó e William Pinheiro. Neste momento, inicia-se 65 
discussão sobre as compensações que deverão ser impostas pelo Departamento a estes professores. O Professor Ari Divino 66 
Soares propõe colocar em votação. O Professor Luiz Augusto Rosas questiona se o Departamento tem isonomia para determinar 67 
tais atitudes. Ele acredita que a situação deve ser analisada de forma justa, com mais tolerância e flexibilidade, sugere conversa 68 
diretamente com o professor. Ele pontua que votação gera constrangimento e pode parecer punição.  Assim, o Professor Ari 69 
Divino Soares sugere propostas para colocar em votação. A Professora Daniela Legnani de Souza Wilken sugere que estas 70 
compensações sejam aplicadas no ano seguinte. O Professor Anthony Chiaratti propõe que os professores com pendências 71 
apresentem suas próprias sugestões. O Professor Ari Divino Soares relembra que a proposta sugerida pelo Professor Anthony 72 
Chiaratti é a proposta dos encargos didáticos e acadêmicos em que os professores têm o livre arbítrio para escolherem as suas 73 
próprias atividades.  O Professor Ari Divino Soares colocou duas propostas em regime de votação: (1) definir uma atividade em 74 
que o professor deverá cumprir (24 votos) e (2) não fazer nada (dois votos). Em seguida, foram colocadas três propostas de 75 
atividades em votação: (1) Proposta do Professor Ari Divino Soares - Aumentar carga horária de aulas do professor (máximo 24 76 
h/a). Neste caso, o professor fica em débito com o Departamento e deverá reverter em aulas (um voto); (2) Proposta do 77 
Professor Carlos Antônio Rennó - O professor que ficar em débito com o Departamento poderá reverter em aulas e monitorias 78 
(cinco votos); (3) Proposta do Professor Rubens Marcos dos Santos Filho - O professor que ficar em débito com o Departamento 79 
poderá reverter em aulas, monitorias ou outra atividade de interesse do próprio Departamento, definida por seu chefe (15 votos). 80 
As propostas foram votadas, sendo aprovada a proposta de número três por 15 fotos favoráveis e cinco abstenções. Finalmente, 81 
o Professor Márcio Melquíades Silva informou que os professores que possuírem pendências, poderão providenciá-las até o dia 82 
27 de junho de 2017. A assembleia foi encerrada às 18:00 h. Nada mais tendo a declarar eu, professora Danielle Mendonça 83 
Okamoto, lavrei a presente ata, que será publicada, revisada e submetida à aprovação em assembleia do Departamento de 84 
Eletrônica e Biomédica.  Belo Horizonte, 22 de junho de 2017. 85 
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